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留學，這個名字對大家來說已經不再陌生，尤其是對年輕人、高中生來說。畢業

後，每個人都會選擇自己的道路。有些人會為自己選擇工作，有些人會想知道選擇什麼

大學，以便畢業後可以找到那樣的工作。那個時候我也很糾結去哪所學校，讀什麼專

業，是在國內還是在國外讀。還看了一個同學分享的一篇關於留學生活的文章，台灣出

生。感謝您的分享幫助，我決定出國留學。如果韓國、日本、美國……是人們追捧的熱

門名字，針對自己，你可以去台灣留學。如果你是一個喜歡實驗的人，喜歡獨立。我相

信它不會讓你失望。 

肯定有人會問我為什麼選擇來台灣留學，因為那個時候來台留學還沒有現在這麼出

名，要了解學校、學費等信息不像現在那麼容易. 回國一兩年去台灣留學，受到了很多

家長或學生的關注，因為很多家長和孩子問過我，所以想寫這篇文章，想和大家分享一

下，問問大家的留學生活。 

很多朋友問我在做什麼？我在做什麼？我在哪裡學習？我在哪裡學習？我回答他們我

在台灣學習。 都說台灣也可以出國留學，何不選擇日本或韓國。 那個時候，我很傷

心，因為他們只想到這個小島來打工掙錢。所以我決定讓他們看看，這個小國並不比日

本或美國遜色而且要好得多。 為什麼不選擇一個你來的時候會得到很多支持的國家，另

一方面，我覺得這個國家值得一遊。 

台灣就像一個微型王國。國土面積雖小，卻是經濟發達的國家，成為今天的國家，政

府大力投資教育，造就人才報國，因此他們的教育在全國排名第17位。世界第四，亞洲

第四。台灣是一個多元化的國家，擁有民族、文化、語言和美食。台灣的生活環境安全

民主，而且這裡的人都很友善 友善，好客。記得有一次我的中文不太好，迷路了。我是

多麼幸運，遇到一個中年男子。他帶我到最近的巴士站。他在那裡，準備和我一起等等

我在車上安全的時候才上車，他剛走，還不忘跟我道別，這樣一個小小的舉動，卻足以

溫暖我的心。交通也很方便，我來這裡已經三年了，但我仍然每天乘公共汽車和火車旅

行。在這裡學習和生活，感覺輕鬆自在。台灣是一個大學多的國家，很多專業供你選

擇。 

我選擇了 朝阳 科技大學，主修市場營銷和材料（Marketing）。我為什麼選擇 朝阳 

學校？第一個原因是我的學校有一個我想學習的專業，很多大學都沒有。第二個原因是

我校在台灣好大學前20名。第三個原因是，根據我的研究，我的學校很漂亮，很寬敞，

空間很大，就像電影裡的學校。作為一個喜歡運動的人，我很喜歡學校，因為有很多操

場，籃球，排球等。此外，我們學校非常安全，外國人可以住在學校的宿舍裡。稍微介

紹一下學校的成立，就知道為什麼每當有人問我就讀於哪所學校時，我會感到自豪。我

校於1994年成立於台灣台中地區，目前設有5個研究所、22個院系，提供22個碩士學校和

5個博士學校。而且我學校也有英語、日語的班所以來這裡不僅可以學中文，還可以補充

英語方便以後找工作。我為什麼選擇營銷？ 但不是其他專業，如化學、旅遊、設計 

首先，我是一個積極的人，所以我很喜歡這個專業，它可以讓我更加自信。 隨著信息



技術的發展和全球化的發展，任何企業都需要招聘營銷崗位，而且越南現在是一個發展

中國家，企業越來越多，這說明越南市場營銷崗位的人力資源越來越緊缺。當你選擇學

習市場營銷時，絕對是正確的選擇，畢業後可以找到一份好工作。 

我為什麼選擇營銷？ 但不是其他專業，如化學、旅遊、設計首先，我是一個積極的

人，所以我很喜歡這個專業，它可以讓我更加自信。 隨著信息技術的發展和全球化的發

展，任何企業都需要招聘營銷崗位，而且越南現在是一個發展中國家，企業越來越多，

這說明越南市場營銷崗位的人力資源越來越緊缺。當你選擇學習市場營銷時，絕對是正

確的選擇，畢業後可以找到一份好工作。 

我覺得我選擇出國留學是有史以來最好的選擇。如果你去韓國或日本留學，你必須支

付一大筆費用才能去。不僅如此，當你的學習沒有獎學金或所有費用如房租、伙食和生

活費也非常高時，學費也很貴。我有一個朋友在日本讀大學，因為學習成本高，所以你

花很多時間去賺錢，所以你沒有時間學習，直到你錯過很多課，學校的朋友被拋棄了放

學了。至於我，我覺得去台灣留學比日本和韓國便宜很多，因為台灣開啟了新的南南政

策，希望大家都能學習，所以他們保留了悠久的學習傳統，所以他們專注於投資學習。

他們不僅有便宜的留學費用，還為學習成績優異的學生提供了很多獎學金，我個人不用

擔心學費，因為我也有獎學金，會在學費里扣除。因為我們學校有很多外國學生，所以

學校每年都會組織很多活動，讓大家可以更親近，分享每個國家的美食。學校還專門為

越南學生組織了許多活動，目的是讓大家更好地了解彼此，互相幫助。學校裡的越南學

生總是受到特別的關注。眾所周知。去年，疫情非常複雜，所以學生們無法回家與家人

團聚，學校為學生準備了禮物，希望大家都能感受到溫暖，減少思鄉之情。 

對我來說，我感受到了我係裡老師們的特殊情誼，他們總是像關心自己的孩子一樣關

心我們，從開學的第一天起就一直在指導我們，所以總是有很多驚喜。他們就這麼陪在

我身邊。老師請來了在校攻讀碩士的兄弟姐妹做我們的講師，這讓我覺得學習更輕鬆。

過了一段時間，當我們拿到了去教員的通行證時，我們也為我們找到了他們。有很多公

司和餐館，這樣我們就可以工作賺取額外收入來維持生活。我去越南餐館工作後，他們

的興趣就體現出來了。我在那里工作了兩年。一個月，但老闆直到老師知道這件事後，

直接聯繫店主要錢，這不是老師。任何學校都會這樣幫助你。上班時，如果被經理或同

事騷擾，老師會隨時幫你維權。就像最近台灣的疫情壓力也很大，我們不得不停止練

習，當我停下來的時候實習的時候是不領工資的，所以老師們從吃飯開始照顧我們，每

天都問我們的身體狀況，這樣的小舉動讓我從那天起真的很溫暖。他們也讓他們的父母

不那麼擔心，更有安全感，因為三年來一直受到老師的保護和照顧。老師時不時會問這

幾天工作怎麼樣，學習怎麼樣……每學期末，我們都有老師組織旅遊、活動、體驗 

老師們也組織了很多比賽讓我們去體驗，也讓我們聚集起來。一路走來，我們要更加

努力，每一次旅行都會幫助你更多地了解台灣，我覺得台灣很美，風景區很多。 

直到上學二年級，我們現在可以練習，因為我邊工作邊學習，所以我可以一邊上學一

邊工作。我周一周二上學，其他日子我可以工作。 上班有助於我在經濟上更加活躍。我

可以工作賺錢和上學，不僅如此，我還可以給父母寄錢。 雖然我掙的錢不多，但我還是

覺得很開心，因為不用問父母。如果我在越南留學，我肯定要向父母要錢來支付我的學

習費用。工作。我做的是學校幫我找，有很多公司讓我選擇。 而這份工作當然會與你學

習的專業有關。 



我選擇在MC DONALD'S快餐店工作。這是一家連鎖快餐店，在很多國家都有。我的工作

不是很辛苦。上班的時候感覺很舒服，沒有受到傷害。去哪裡的壓力很大今天的今天也

是多虧了公司董事、經理和同事們的熱心幫助。剛來上班的第一天，別人說我聽不懂的

話，當時我也覺得很鬱悶。但我也覺得自己很幸運，因為可以和大家一起工作，認識大

家。因為同事是台灣人，我的中文也進步很快。因為我是留學生，工資和我一樣收音

機，即使現在我的薪水也比他們高很多。我也從公司得到很多福利，比如生日禮物，工

作一年和兩年……會得到獎金……因為和當地人一起工作不僅會提高我的中國人也懂更

多關於他們的習俗。我要感謝我的老師們幫助我找到了一份好工作，結交了新朋友，習

慣了集體工作，組織活動，活動，如何管理員工有了更廣闊的視野。 

好工作，好朋友，留學生特殊待遇，可以輕鬆拿到獎學金，何不試試。對我來說，我

覺得如果還能上學，就為我選擇。學習路徑，因為不是每個人有能力上學。所以儘管你

還可以，為什麼不努力，你不去嘗試。每個人都應該給自己定個目標，這樣自己才能更

加努力，直到現在，我還是覺得自己的選擇是完全明智的。我覺得我成熟了，思考的更

成熟了，學到了更多的東西。比起以前，我會花很多錢買東西，美容但現在我工作賺

錢，我更感激自己的勞動。有一天我媽媽給我發了一條消息，“我覺得你成熟了很多，

懂得多想”就像鼓勵我更加努力的一句話。我也看了很多在日本或韓國留學的學生分享

的文章，他們分享了很多關於留學生活的艱辛。但我希望年輕人有更客觀的世界觀。留

學.都說成功沒有捷徑，關鍵在於人們如何看待它並評價它。有段時間很灰心也想放棄，

但我想為什麼不更加努力，因為當我放棄的時候已經是失敗了。直到現在，感謝老師和

同事朋友的幫助. 我更堅強，更努力。沒有經驗的年輕人怎麼能成長？希望經過我的分

享，大家對留學有更好的認識，不要覺得害怕，不放棄真的很容易。他與台灣有關的青

年時代與朝陽派有關。希望上面的分享對你在糾結選哪個學校，哪個專業的時候有用。

再見！ 

她在朝陽大學四年級學生的分享。 

Thank you ! 


